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《与神同行》 

神旨意的捷径（1） 
 

 

当我们来到神面前祷告，为某件事祈求的时候，通常我们求神什么时候应允我们呢？很多时

候我们都想实时，马上获得答案和应允。当我们内心相信，神有这样的应许，神必然会为我

作成这件事，神有应许答应我这方面的祷告，然后我们就开始等待，到底神什么时候会成

就，叫我们的祷告成真呢？我们希望马上获得神的应允，因为我们实在是处在一个样样事情

都要求快速的社会中，每一个人都是活在这一刻之中，没有人愿意稍作等待。我们希望神能

够依我们的时间表行事，替我们成就我们心所愿的。 

 

我们来到神面前祈求，我们把自己的时间表告诉神，我们对神说，我们希望什么时候我们可

以得到什么，我们期望神可以实时应允我们的祷告，赐给我们所求的。有时候我们甚至会问

神：“神阿，你的能力浩大，在你没有难成的事，为什么这件事你需要这么多时间来完成的

呢？我们觉得神做事太慢了，我们希望神可以配合我们的时候，因为我们急不及待，不愿意

等下去，我们想实时得到我们渴望得到的东西。 

 

作为一个人，有这样的想法一点也不奇怪，我们向神表达这样焦灼的心情，神也会明白。但

是，神却会依从祂自己的计划行事，不受我们的影响。相信我们都会承认，当我们的渴望越

大，越想实时获得心想要的东西的时候，我们就越容易会寻找捷径。我们会想，必然会另有

方面和途径去得到的，到底怎样才可以得的越快呢？在人生的路途上，要是我们找到捷径，

这会省下我们不少的时间和金钱，我们可以用不同的途径，达到一样的目的，又何乐而不为

呢？然而，在我们跟神的关系中，并没有任何的捷径。那就是说，在跟神建立亲密关系的事

上，我们并没有任何捷径可走。 

 

今天我们要来思想的，是神旨意的捷径，而我们要思想的经文，是一段很重要又很具代表性

的经文。它之所以具有代表性，不但是例子本身是有代表性，更是这例子中所包含的元素，

充份说明了当我们想依自己的时间表，去获得我们心中所渴望的东西的时候，情况将会怎

样，我们似乎是知道另一条比神所计划更好的途径。好，今天我们要看的经文，是创 16

章。这章圣经记载神在亚伯拉罕和撒拉的身上作工，当亚伯拉罕年七十五岁的时候，神呼召

他离开他的本地，本族和父家，往另一处神指示他要他去的地方去，开始他的新生活，因为

神要在他的生命中工作。我们知道，亚伯拉罕是神替他取的名字，之前他的名字是亚伯兰。 

 

我们看创 16:1-6的记载，经文说：“亚伯兰的妻子撒莱不给他生儿女，撒莱有一个使女，名

叫夏甲，是埃及人。撒莱对亚伯兰说：耶和华使我不能生育，求你和我的使女同房，或者我

可以因他得孩子。亚伯兰听从了撒莱的话，于是亚伯兰的妻子撒莱，将使女埃及人夏甲给了

丈夫为妾，那时亚伯兰在迦南已经住了十年。亚伯兰与夏甲同房，夏甲就怀了孕，她见自己

有孕，就小看她的主母。撒莱对亚伯兰说：我因你受屈，我将我的使女放在你怀中，她见自

己有了孕就小看我，愿耶和华在你我中间判断。亚伯兰对撒莱说：使女在你手下，你可以随

意她。撒莱苦待她，她就从撒莱面前逃走了。” 

 

我们要记得，神对我们每一个人的生命，都有不同的计划和旨意，是每一个人都不同的。所

以当有人说：“神对你的生命有旨意”，这到底是什么意思呢？那是指神在你身上有计划，有

不同的旨意。这旨意不是即兴而有的，而是在我们出生的时候，甚至还没有出生之前，神就

已经计划好和安排妥当，因为神知道过去和未来，我们一生，所过的日子，所有的遭遇，神

都知道得清清楚楚。我们在地上的日子还没有度过一天，神都写在祂的册上。神对我们这一
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生怀有目的，神知道祂要在我们一生中成就些什么，祂要为我们行什么事，而且要藉着我们

去完成什么。 

 

所以，当我们思想到自己这一生的时候，我们应当从神的眼光去看，而不是用人的眼光去

看。要是我们从神的角度去看，我们就知道一切都是出于神的智慧。神知道我们的性情怎

样，也知道该给我们什么才干和恩赐，祂知道我们具备有多少的才华和能力，因为是祂所计

划的。虽然有时候我们会觉得人生有许多的巧合和惊喜，因为我们从没有过是这样发生的，

但是在神从来不会有任何的惊愕或惊喜，因为是神安排的，也是神知道的，在神没有偶然的

事，因为一切都在祂的掌握和安排之中。我们以为自己过去的日子很幸运，遇到贵人的襄

助，又或者我们以为事情凑巧的在我们生命中出现，但其实不是。因为一切都是出于神的精

心策划和安排，是神造我们这样的，也是神赋予我们有这样的能力和才干，并且是神安排我

们所走的每一步。 

 

神按着祂无穷的智慧来计划我们的一生，并且神透过祂的爱来造我们，以及计划我们的一

生。诗人说“神阿，你的意念向我何等宝贵！其数何等众多！”（诗 139:17）我们可以在走过

的岁月中，找到神慈爱的痕迹，是很明显的。无论我们遭遇什么，神总是以爱来待我们，而

神所给我们的一切都是最好的。神把我们造成最好的，又让我们一生为祂成就最好的，是最

适合我们的生命的。我们之所以说是最好，是因为那是出于神的大爱，神是慈爱的神，祂关

心我们，祂渴望把最好的赐给我们。 

 

当然，在任何的一个计划中，都有时间的因素在内。神对我们的生命作出了计划，神要先训

练我们，部署我们，为我们先作安排，然后到了我们生命的某些时刻，神的计划才可以如期

进行和实现。所以在神看来，时间是一个相当重要的因素，神的计划固然重要，但是神的时

间也同样重要，因为神爱我们，祂要按祂的时间来为我们成就事情。 

 

谈到时间性，许多时候，我们会有自己的坚持和想法，我们认为这段时间去完成这件事情，

就是最好不过的，也是最合适的，我们总有自己的想法和意见。但是我们却往往忽略了神的

时间，因而令我们在生命中容易犯上许多的错。我们即使做的事没有错，作的决定也没有

错，但因为在时间上没有配合神的计划，没有依神的时间去做，所以最终依然是错。事实

上，我们很容易在不应该的时间中作出决定，坚持自己的意思，过于尊重和顺服神的时间，

人生有许多的错，就是这样造成的。 

 

所以，当我们想到神在我们身上的计划和旨意的时候，我们有没有停下来，求问和思想神到

底要在我们的生命中成就什么呢？到底神为我们计划的是什么，而神又怎样希望我们去完成

呢？神渴望我们走在祂的路上，按祂的心意去生活。神早已经为我们选择了人生的路，又把

这条路放在我们面前，神同时也知道这条路的结局是什么，神渴望我们一直依着这条路走，

跟着祂走，直到终点，那是最美好的，因为是神为我们设计的，是神渴望我们去走的，而神

所计划的，全是最好的。神渴望我们获得最好的，祂希望我们有美好的人生，所以祂的计划

都是尽善尽美的。我们能不能过美好的一生，问题不在乎神，乃在乎我们有没有，或者是愿

不愿意去依着神的心意行，和作出每一个的决定。 

 

人生总会犯上很多错误，其中一个原因我们会犯的，是我们不喜欢神为我们而设的计划和时

间。我们不愿意依照神所设计的去走，我们要有自己的主张和意见。相信我们都承认，许多

时候我们祷告神，求神成就某事的时候，如果神没有依着我们的心意或时间去成就的话，我

们就会作别种的想法，我们就会不理会神的计划，神的要求，我们就会用自己的方法，用自

己的途径，依自己的时间去获取自己所需的，结果就是走出了神的旨意之外。 
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或者我们会自圆其说的想，“我既然出了这么多的努力，神看见我们的苦心，应该会成就

吧。”我们以为“天助自助”，是圣经中的思想和教导，我们认为自己所行的没有错，都是在

神旨意之中的，所以如果我们能够出一点绵薄之力，神应该不会拒绝，反而会感激。我们认

为神会帮助那些自助的人，但这不是圣经的真理，圣经从来没有这样说。圣经只是说，圣灵

是我们的帮助者，圣灵是神所差来帮助我们的，只有祂知道怎样依着神的心意和时间来帮助

我们，所以只有祂才是我们真正的帮助者。因为圣灵是神，祂知道神的计划和心意。 

 

不错，我们的确需要帮助者，但不是我们自己，乃是圣灵。神不一定会帮助那些自助的人，

那些凭自己的意思和想法去努力的人。那些以为自己有能力去帮助神，去加速神旨意成就的

人，结果是适得其反，神不会悦纳。我们以为这件事只有我们自己才可以完成，我们不期望

神为我们完成，因为我们觉得自己有能力应付，但是神却不赐福。但是我们若是坚持自以为

是的行去做一些神没有吩咐我们去做的事的时候，我们是走了捷径，那是一种试探，是撒但

希望我们去做的，但是我们一旦选择了，我们就必然会后悔。 

 

为什么我们会选择捷径呢？动机是为了什么呢？为什么我们会这样做呢？神不是对亚伯拉罕

和撒拉有祂全部的计划吗？如果我们回到创 12章那里，我们看见神已经说得很清楚，当时

亚伯拉罕住在吾珥，一个拜偶像的地方。神主动接触亚伯拉罕，当亚伯拉罕独自一人的时

候，神的呼召临到他，神要领亚伯拉罕离开那地，要亚伯拉罕经历祂的带领。 

 

创 12:1-4说：“耶和华对亚伯兰说：你要离开本地，本族，父家，往我所要指示你的地去。

我必叫你成为大国，我必赐福给你，叫你的名为大，你也要叫别人得福。为你祝福的，我必

赐福与他，那咒诅你的，我必咒诅他，地上的万族都要因你得福。亚伯兰就照着耶和华的吩

咐去了，罗得也和他同去，亚伯兰出哈兰的时候，年七十五岁。” 

 

亚伯拉罕离开哈兰他的老家的时候，年纪是七十五岁。神头一次向亚伯拉罕显现说话，神就

给了他众多的应许，现在年日一天一天的过去了，好像任何改变都没有。除了亚伯拉罕是离

开了他的家乡之外，其他神的应许，一样都没有实现。到创 15:1-4，神又这样对亚伯拉罕

说：“这事以后，耶和华在异象中，有话对亚伯兰说：亚伯兰，你不要惧怕，我是你的盾

牌，必大大的赏赐你。亚伯兰说：主耶和华阿，我既无子，你还赐我什么呢？并且要承受我

家业的，是大马色人以利以谢。亚伯兰又说：你没有给我儿子，那生在我家中的人，就是我

的后嗣。耶和华又有话对他说：这人必不成为你的后嗣，你本身所生的，才成为你的后

嗣。” 

 

然后神领亚伯拉罕到外边去，叫他观看天上的星，问他能否数算得来。跟着神应许他，他的

后裔将要这样无数。神很清楚的向亚伯拉罕讲说祂将要成就的事，这是神在亚伯拉罕生命中

的计划，要赐福给他，并且藉着他去赐福万族。我们看创 21:1-3，这里说：“耶和华按着先

前的话，眷顾撒拉，便照他所说的给撒拉成就。当亚伯拉罕年老的时候，撒拉怀了孕，到神

所说的日期，就给亚伯拉罕生了一个儿子。亚伯拉罕给撒拉所生的儿子起名叫以撒。” 

 

从历史的记载里，我们知道以撒就是雅各的父亲，而雅各有十二个儿子，其中一个名叫犹

大，如果我们追溯耶稣基督的先祖，看新约马太福音和路力福音书所记载耶稣的族谱，就会

看见神的儿子耶稣的先祖就是犹大。那就是说，神选中了犹大支派，作为弥赛亚来临的支

派。神的安排是周详的，是匠心独具，非常精细的，这是神为救赎人类而作出的计划和安

排。 
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在人类的救主弥赛亚出现之前，神要作出不同的安排和部署，首先神要拣选一个人，然后才

可以推展祂的计划，而神所拣选的这个人，就是亚伯拉罕，当时他七十五岁，神领他出了吾

珥，进入迦南地居住，给了他许多的应许。可是，十年时光很快的过去了，什么事情都没有

发生过。神所说的众多应许，一个都未有实现。神不是说要给他一个儿子吗？为什么十年之

久竟然什么事情都没有发生呢？怎么不令人焦急和忧虑呢？ 

 

弟兄姊妹，如果神给了你一个特别的应许，但是等了十年之久却什么事都没有发生，你会有

怎样的想法和感受呢？你会不会想，也许神要我也参与其中，我不如替神加把劲，帮助神早

日完成这件事，因为我们已经等了十年，再不能等下去了。到底是什么动机，促使我们不再

等下去呢？当我们渴想某件事，而又知道这事是在神的旨意之中，却等了许久仍然没有得到

的时候，我们会怎么做呢？会不会找寻别的途径，去加速它的进行，使他得以成功呢？ 

 

我们都知道，人生苦短，我们没有多少日子可以等下去，我们也不想长期，或者说是“无了

期”的等待下去，因为这是很让人感到失意的事。我们会渴望找个方法，了结了这件事，不

想再拖延下去，因为我们不是不等，而是等得太久了。弟兄姊妹，在你的生命中，有这样的

事情吗？相信各人都不一样。比方说，有人已过了适婚年龄，三十五岁了，还没有找到合适

的对象，特别对女性来说，这似乎是大了些。又或者在工作上，我们等升职，等了好一段时

间，我们希望可以有多点收入，有稳定的经济，这是人之常情，一点也没有错。我们怎么做

呢？特别我们经过祷告交托，又等了好一段时间，情况依然一样，毫无起色的时候，我们又

当怎样再前行呢？很多时候，我们会走出神的旨意之外，用自己的方法去向前行，寻找捷

径。 

 

撒拉就是这样，他希望亚伯拉罕可以早日有儿子，但是她自己不争气，一直没有怀孕的迹

象，加上自己年纪老迈，已经过了生育的年岁，她可以怎么做呢？撒拉感到绝望。丈夫在七

十五岁的那年，得了神的应许，原以为还可以及时为丈夫生子，但如今十年已经过去了，情

况依旧，怎么不叫撒拉担心。撒拉觉得很无奈，她很希望神的应许早点实现，她希望早点看

见自己和后裔蒙福。撒拉的焦虑是可以理解的。 

 

撒拉感到不能再等下去，因为不知道还要等多久。这是因为需要加强，很想尽快获得，所以

就寻找捷径。而在撒拉当日，作妻子的如果不能为丈夫生子，是一件羞耻的事，撒拉觉得自

己无能无用，她不能替亚伯拉罕生子，于是她开始往别的途径去想，结果创 16:1-2说：“亚

伯兰的妻子撒莱不给他生儿子，撒莱有一个使女，名叫夏甲，是埃及人。撒莱对亚伯兰说；

耶和华使我不能生育，求你和我的使女同房，或者我可以因她得孩子。亚伯兰听从了撒莱的

话。” 

 

撒拉的做法，多少也有点儿怪责神，因为神让她等了十年依然没有给予他们儿子，所以她不

得不为自己做点事，因为她渴望神的应许早日实现，她觉得自己的主意不错，因为可以加速

实现神的应许，可以让亚伯拉罕早点得到儿子。撒拉的想法是错的，她没有全心服从神和等

候神，她觉得神迟迟不实现祂的承诺，所以她容许自己去帮神一把。 

 

神起初并没有向亚伯拉罕说，“我给你的这个应许，要二十五年之后才会实现”，神没有这么

说，所以亚伯拉罕只好一直等下去，是无了期的等下去，二十五年是远超一个人所能忍耐的

期限，我们能够为一件事而等二十五年吗？相信我们都是没有耐性的人，二十五年实在是一

段很长的日子。相信亚伯拉罕在点头同意撒拉的建议之前，他是有加以考虑和跟撒拉商量

的，也许他们都不想这样擅作主张，但基于等得太久了，而他们又觉得由他们来生子的机会

实在太渺茫，所以好像在不得已的情况之下，他们才作这样的决定。 
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结果亚伯拉罕真的从夏甲那里得了一个儿子以实玛利。问题好像是解决了，应该是皆大欢喜

的，但谁知苦果才开始，因为神要赐给他们的儿子，不是以实玛利，不是由亚伯拉罕和夏甲

所生的儿子，而是以撒，是亚伯拉罕和撒拉所生的，这才是神所应许给他们的。走在神前

头，为自己寻找捷径所换来的代价，是我们付不起的。 

 

喜乐和平安，是来自对神的顺服，诗 40:1-3，大卫这样说：“我曾耐性等候耶和华，祂垂听

我的呼求。祂从祸坑里，从淤泥中，把我拉上来，使我的脚立在磐石上，使我脚步稳当。祂

使我口唱新歌，就是赞美我们神的话，许多人必看见而惧怕，并要倚靠耶和华。” 

 


